



Lehrlingsparlament

Auf Einladung des Nationalratspräsidenten Mag. Wolfgang Sobotka findet im österreichischen Parlament in Wien regelmäßig ein Lehrlingsparlament statt. Lehrlinge aus ganz Österreich haben dabei zwei Tage lang die Gelegenheit, den Gesetzgebungsprozess analog zur Realität nachzuvollziehen. Dabei lernen sie, ihre Meinung zu artikulieren, eigene Standpunkte zu vertreten, zu verhandeln, und erleben am Originalschauplatz Parlament, wie politische Entscheidungen zustande kommen.

Das Lehrlingsparlament möchte die TeilnehmerInnen für politische und demokratische Entscheidungsprozesse interessieren und ihnen ein Verständnis für parlamentarische Abläufe vermitteln, wobei der Gesetzgebungsprozess in seinen Kernpunkten verstanden werden soll.

Beim Lehrlingsparlament teilen sich die TeilnehmerInnen in vier fiktive Klubs auf. Jeder der Klubs erarbeitet seine Position zu einem vorliegenden (fiktiven) Gesetzesvorschlag, wählt eine/n Vorsitzende/n und bestimmt, welche Personen den Klub in den Ausschuss-Beratungen vertreten. Diese versuchen, in der anschließenden Ausschusssitzung mit den VertreterInnen der anderen Klubs eine Position zu finden, der die Mehrheit aller Jung-Abgeordneten in der am Nachmittag stattfindenden Plenarsitzung im Sitzungssaal des Nationalrates zustimmen kann.

Während des ganzen Tages stehen den Jugendlichen Abgeordnete zum Nationalrat, ThemenexpertInnen sowie MitarbeiterInnen des Parlaments zur Seite.

An-, Heimreise, Unterbringung:

Es wird darauf hingewiesen, dass sowohl bei Bedarf die Anreise und Übernachtung in einer Jugendherberge als auch die Verpflegung für die Teilnehmenden und einer Begleitperson mit keinerlei Kosten verbunden sind.

Vorbereitung:

Für die Teilnahme am Lehrlingsparlament ist keine eigene Vorbereitung notwendig.

Kontakt:

Telefon: 01/40110-2940

E-Mail: jugend@parlament.gv.at

Website: www.reininsparlament.at